



Canada



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Legs du 175^e de l'incorporation municipale de Sainte-Anne-de-la-Pocatière

Sainte-Anne-de-la-Pocatière, le 27 septembre 2023 – Le maire suppléant de la Municipalité de Sainte-Anne-de-la-Pocatière, Mme Carole Lévesque et le président de la Caisse Desjardins de l'Anse de La Pocatière, M. François Archambault, ont procédé au lancement du legs du 175^e de l'incorporation municipale de Sainte-Anne-de-la-Pocatière au Musée québécois de l'agriculture et de l'alimentation ce mardi 26 septembre. Étaient également présents M. Sylvain Roy, préfet de la MRC de Kamouraska, M. Jean-François Pelletier, maire de Sainte-Anne-de-la-Pocatière nouvellement élu par acclamation, M. Vincent Bérubé, maire de la Ville de La Pocatière et de nombreux partenaires.

La municipalité de Sainte-Anne-de-la-Pocatière voit le jour le 1^{er} juillet 1845 suite à l'acte des municipalités et des chemins du Bas-Canada. Pour célébrer ces 175 ans, le conseil municipal souhaitait laisser un legs à la population. C'est ainsi que le comité des Fêtes du 175^e a réalisé un projet en trois volets : le parcours de panneaux thématiques, le parcours des croix de chemin et la réalisation d'une installation médiatique portant sur le Haut de Sainte-Anne présentée au Musée québécois de l'agriculture et de l'alimentation.

Les parcours de panneaux thématiques mettent en valeur le territoire de Sainte-Anne-de-la-Pocatière et de ses environs ainsi que de ses événements marquants. Un total de huit panneaux seront installés sur quatre sites distincts: un à la gare de Sainte-Anne-de-la-Pocatière (présentant son historique et le développement du réseau ferroviaire dans l'Est), un au Centre de Développement Bioalimentaire du Québec (CDBQ) (présentant l'ancienne Ferme expérimentale fédérale avec un clin d'œil au CDBQ ayant acquis le site en 1997), un sur le site curial du Haut de Sainte-Anne appartenant à la Fabrique de Sainte-Anne-de-la-Pocatière à l'ouest de la municipalité et cinq à la tour d'observation de la halte routière municipale de Sainte-Anne-de-la-Pocatière. Ce parcours encourage les activités patrimoniales pour leur contenu.

Le parcours des croix de chemin rassemble 8 croix de chemin. En faisant appel à l'habileté des artisans pour les restaurer, les Chevaliers de Colomb ont offert leur expertise pour réaliser cette tâche. Pour faire connaître ces us et coutumes rurales, un

document visuel a été produit et sera distribué localement pour présenter l'ensemble du parcours.

L'installation médiatique sur le Haut de Sainte-Anne est présentée au Musée québécois de l'agriculture et de l'alimentation. Elle est constituée d'une sculpture reprenant une partie des fondations du premier presbytère de Sainte-Anne-de-la-Pocatière et d'une borne médiatique permettant d'en connaître davantage sur le premier ensemble curial de Sainte-Anne-de-la-Pocatière. Cette borne permet à l'utilisateur d'activer le défilement du paysage actuel avec superposition des projections du passé et comporte aussi des capsules vidéographiques: l'importance du premier noyau villageois avec des témoignages de spécialistes du patrimoine, un regard sur les fouilles 2019 et un survol des quatre saisons de la Municipalité.

Le legs du 175^e de l'incorporation municipale de Sainte-Anne-de-la-Pocatière a été réalisé grâce à la contribution financière de nos partenaires : Patrimoine canadien, dans le cadre du Fonds des legs, la Municipalité de Sainte-Anne-de-la-Pocatière et la Caisse Desjardins de l'Anse de la Pocatière, partenaire officiel des fêtes du 175^e de Sainte-Anne-de-la-Pocatière. De nombreux autres partenaires de soutien ont participé dont le Musée québécois de l'agriculture et de l'alimentation, les Archives de la Côte-du-Sud, les Chevaliers de Colomb, Conseil 5425 - Sainte-Anne, Cinéanima inc, la Ville de La Pocatière, l'Agence A@Z Multimédias, Solutions Novika, la Société historique de la Côte-du-Sud et la MRC de Kamouraska.

Ce lancement du legs clôt les Fêtes du 175^e de la Municipalité de Sainte-Anne-de-la-Pocatière. Les activités d'animation réalisées en 2020 et 2021 ainsi que le projet de legs en trois volets ont été réalisés avec un budget de 165 000\$ qui a été respecté et dont 57 000 \$ provenait du programme Commémorations communautaires Développement des communautés par le biais des arts et du patrimoine de Patrimoine Canada, 35 850 \$ du Fonds des legs de Patrimoine canadien et 72 150 \$ provenant des commanditaires et de la Municipalité de Sainte-Anne-de-la-Pocatière (contribution en espèces et en nature).